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質問 

順番 

議席 

番号 
議員氏名 質問事項及びその要旨 答弁者 

１ ６ 大 友   健 カジノを含むＩＲについて 

１．統合型リゾート（ＩＲ、カジノ）実施法案が成立

するかどうか、見通しをどう見ているか。 

２．２月定例会でのＩＲに関する答弁はどういう意味

だったのか。 

３．昨年９月定例会での答弁と整合性がとれないので

はないか。 

４．カジノ誘致派の会合に市長は出席したのか、しな

かったのか。 

５．宮城県知事はかねてからカジノに反対を表明して

いる。知事との面会メンバーはどんな人たちか。知

事の考えは変わっていたか。 

６．実施法案が成立しても「全国３か所」の縛りから、

後発の岩沼は認定されないだろうという前提なの

か。 

７．市長選前にカジノをめぐる一部政党との間の約束

をご破算にしたのは事実か。それはなぜか。 

８．「カジノは要らない」と再び明言できないか。 

市 長 

区長制度について 

１．本年度の区長会総会はどうだったのか。 

２．区長報酬は何に対して支払われているのか。改め

て見解を伺う。 

３．広報を配布しない区長はどれぐらいの数か。改め

て伺う。 

４．区長制度の存在意義について、改めて見解を伺う。 

５．制度の見直しを早急にすべきではないか。 

市 長 

２ ２ 菊 地   忍 安全・安心なまちづくりについて 

１. 土砂災害及び雨水排水対策について 

平成 29 年台風第 21 号では土砂崩れや冠水被害が

発生したが、その経験を踏まえ、どのような対策を

講じたか伺う。 

２．地域防災力の強化をどのように進めるのか伺う。 

市 長 

未来投資戦略について 

１．地域経済分析システムＲＥＳＡＳ（リーサス）の

活用状況について 

⑴ 市はＲＥＳＡＳをどのように活用しているのか

伺う。 

⑵ ＲＥＳＡＳの活用を広げてはどうか伺う。 

市 長 

教育長 
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(続) ２ 菊 地   忍 ２．通信インフラの整備状況について 

⑴ 市役所本庁舎に公衆無線ＬＡＮ（Ｗｉ-Ｆｉ）の

設置を検討してはどうか伺う。 

⑵ 公共施設へのＷｉ-Ｆｉ整備を進め、交流人口増

へつなげてはどうか伺う。 

⑶ 小中学校におけるＷｉ-Ｆｉ設置状況について

伺う。 

市 長 

教育長 

ＰＰＰ・ＰＦＩ 手法の活用について 

１．国は公共施設等の管理運営等におけるＰＰＰやＰ

ＦＩの活用について、ＰＰＰ／ＰＦＩ推進アクショ

ンプランを見直すなど更なる活用拡大を進めている

が、市においてＰＰＰ・ＰＦＩの活用をどのように

考えているか伺う。 

市 長 

市民バスとデマンドタクシーの運行について 

１．運行体系見直し後の岩沼市民バスの利用状況につ

いて伺う。 

２．岩沼デマンドタクシーの利用状況について伺う。 

３．市民の利便性をより充実させるために、今後どの

ような改善を考えているか伺う。 

市 長 

３ ３ 髙 橋 光 孝 市長の２期目の所信について 

１．東部から西部まで市内の均衡ある発展のために、

具体的にどのような取組を行い、どのような目標を

掲げているのか伺う。 

２．交流人口の拡大、市内商店街のにぎわいのために、

具体的にどのような取組を行い、どのような目標を

掲げているのか伺う。 

３．ＩＲについて、「市長は態度定まらず」と新聞報

道があったが、市長は、ＩＲ誘致についてどのよう

に考えているのか伺う。 

市 長 

ハナトピア岩沼について 

１．ハナトピア岩沼の今後の活用方法について、新た

な検討を開始しているのか伺う。 

２．借地の購入について、検討を開始しているのか伺

う。 

市 長 

４ ８ 酒 井 信 幸 通学路等のブロック塀の点検について 

１．市内の小中学校通学路について 

⑴ ブロック塀の点検は行ったのか伺う。 

⑵ 通学路での危険なブロック塀は何か所あったの

か伺う。 

⑶ 危険なブロック塀を確認してどのように対処し

たのか伺う。 

市 長 

教育長 
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(続) ８ 酒 井 信 幸 ２．市内の住宅街について 

⑴ 道路に面したブロック塀の点検は行ったのか伺

う。 

⑵ 住宅街の道路に面した危険なブロック塀は何か

所あったのか伺う。 

⑶ 危険なブロック塀を確認してどのように対処し

たのか伺う。 

３．市内住宅地の境界について 

⑴ 隣地との境界をブロック塀にしている宅地の点

検は行ったのか伺う。 

⑵ 隣地との境界をブロック塀にしている宅地への

点検の呼びかけを進めて行くべきだと思うが見解

を伺う。 

市 長 

教育長 

岩沼市水道事業ビジョンについて 

１．施設の耐震化について 

⑴ 玉崎浄水場の耐震化は行われたのか伺う。 

⑵ 根方にある高区・低区配水池の耐震化は行われ

たのか伺う。 

⑶ 東日本大震災により玉崎浄水場から根方配水池

に送る本管が壊れたが、その後、耐震化は行われ

たのか伺う。 

２．基幹管路の耐震化について 

⑴ 水道管の耐震化率は、今埋設されている水道管

の何パーセントなのか伺う。 

⑵ 水道管耐震化工事が全て完了するまでには、何

年かかるのか。 

３．緊急用飲料水備蓄タンク（セーフティタワー）の

増設について 

⑴ 現在、市役所敷地内、消防署敷地内及び集団移

転先の玉浦西地区内の３か所に設置してあるが、

西部地区（ハナトピア岩沼等）に設置することは

考えていないのか伺う。 

市 長 

５ ５ 佐 藤 淳 一 市長の選挙公約と市政運営について 

１．１期目の市政運営について 

⑴ 復興の完遂を掲げた１期目の市政運営の総括に

ついて 

① 掲げた公約は、どの程度実現できたのか伺う。 

⑵ １期目での政策課題について 

① 新たな政策課題が現れたのか伺う。 

２．市長の選挙公約、「いわぬま未来構想の実現、住

みたい・住み続けたいまち岩沼」について 

市 長 
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(続) ５ 佐 藤 淳 一 ⑴ 「復興・復旧から市域全体の均衡ある発展に向

けた取組」とあった。市域全体の均衡ある発展に

ついて 

① 市域の現状について伺う。 

② これからの取組について伺う。 

⑵ 生きがいをもち健やかで充実した暮らしができ

るまちについて 

① 岩沼市の現状について伺う。 

② これからの取組について伺う。 

⑶ 安全で安心そして快適なまちについて 

① 岩沼市の現状について伺う。 

② これからの取組について伺う。 

⑷ より良い子育て支援と教育環境が充実するまち

について 

① 岩沼市の現状について伺う。 

② これからの取組について伺う。 

⑸ 復興から創生へ、人が集まり活気あるまちにつ

いて 

① 岩沼市の現状について伺う。 

② これからの取組について伺う。 

⑹ 現状を変え、未来へ向けてよりよいまちを作り

上げることも政治家の大きな役割の一つであると

考える。市民の想定や考えを超え、行政や制度の

枠組みの中では実現できない、不可能と思えるよ

うなことを形にしていくことも必要と考えるが、

そのような夢のある政治についてどのような考

え、見解を持っているか伺う。また、長い期間で

考えれば市民にとってプラスとなるが、一時的に

は市民から不興を買うような政策判断をあえて行

うようなことについて、どのように考えているの

か、見解を伺う。 

市 長 

６ １ 佐 藤 剛 太 防犯灯及び街路灯について 

１．防犯灯について 

 ⑴ 防犯灯の維持管理等に係る補助金について支出

状況と内訳を伺う。 

⑵ 町内会及び自治会からの要望と対応について伺

う。 

⑶ 市内防犯灯のＬＥＤ化の進捗状況について伺

う。 

２．今後の街路灯の増設予定について伺う。 

３．小中学校の通学路について 

市 長 

教育長 
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(続) １ 佐 藤 剛 太 ⑴ 各小中学校及びＰＴＡなどから防犯灯の増設に

対する要望があるか伺う。 

⑵ 犯罪防止や抑止のために市が防犯灯などを設置

して、通学路の暗い場所などの危険箇所を解消さ

せるべきと思うが見解を伺う。 

市 長 

教育長 

防犯カメラ及びドライブレコーダーの活用について 

１．地域の防犯に対する考えを伺う。 

２．市における防犯カメラの設置状況について 

⑴ 公共施設・公園等 

⑵ 学校施設及び通学路 

⑶ 今後の増設予定について 

３．防犯カメラを設置するに当たっては、設置及び運

用に係るガイドラインや条例を定めて適正な運用を

図るべきと思うが見解を伺う。 

４．民間企業や個人が防犯カメラ及びドライブレコー

ダーを購入・設置する場合に、費用を助成してはど

うか伺う。 

５．地域の防犯対策の一環として、公用車にドライブ

レコーダーを取り付けてはどうか伺う。 

市 長 

教育長 

ＡＥＤの活用について 

１．市のホームページには市内のＡＥＤ設置施設の一

覧が掲載されているが、設置場所がわかるマップ等

は作成しているのか伺う。 

２．ＡＥＤ使用のための救急講習の受講状況について 

⑴ 市職員（臨時嘱託職員等を含む）、各施設夜間

管理者などの受講状況について伺う。 

⑵ 市内民間企業の受講状況を把握しているか伺

う。 

３．岩沼駅へのＡＥＤの設置について 

⑴ 岩沼駅における救急出動件数及び搬送人員数に

ついて伺う。 

⑵ 多くの市民が利用する岩沼駅にＡＥＤが設置さ

れていない。早急にＡＥＤを設置すべきと考える

が見解を伺う。 

市 長 

消防長 

７ １０ 渡 辺 ふさ子 市長の政治姿勢について 

１．国が提出しているカジノ実施法案について 

⑴ 競輪、競馬などの公営賭博が刑法の賭博罪の例

外として違法性を取り外すために法務省が示して

いる「目的の公益性」と照らし合わせて、民間事

業者が私的利益のために賭博を行うカジノ実施法

案について、どのように考えているか市長の見解 

市 長 
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(続) １０ 渡 辺 ふさ子 を伺う。 

⑵ 公営ギャンブルやパチンコでは認められていな

い客への金の貸し付けを、カジノ企業には認める

ことについて見解を伺う。 

⑶ 日本は既存ギャンブルによる依存症の疑いのあ

る人が 320 万人と世界で最も深刻な事態であり、

カジノを含む統合型リゾート（ＩＲ）の整備に関

する担当大臣である石井啓一国土交通大臣も「カ

ジノの弊害を心配する声が多い」と認めた。カジ

ノ法案に国民の６～７割という圧倒的多数が反対

していることについて見解を伺う。 

⑷ 誘致すれば設置自治体が潤うからとＩＲの誘致

を求める意見がある。経済効果をどう考えるか。 

２．昨年６月議会で採択された「岩沼市へのＩＲ導入

可能性調査の早期実施についての請願書」に対し、

市長は「いわぬま未来構想が描く岩沼の将来像の実

現に当たり、必要不可欠な施設であるとの認識には

至っておりません。」、また、「現時点においては、

本市が独自にＩＲ導入可能性についての調査を行う

必要性は見出せないものと判断しております。」と

回答した。また、同年９月議会での「県が申請主体

となり岩沼市に要請してきた場合も、いわぬま未来

構想の立場での判断を貫くのか」との質問に「健幸

先進都市を目指すということはぶれない。」と答弁

し、さらに「カジノに対する市長の見解を伺う。」

との質問には「市の身近なところにカジノの必要性

は考えておりませんし、感じておりません。」と答

弁した。この考えは今も変わらないか伺う。 

３．平成 29年７月７日に国連で核兵器禁止条約が採択

され、同年９月 20日には核兵器禁止条約の署名が始

まり、現在 59か国が署名し、10か国が批准している。

非核平和岩沼市宣言を決議している岩沼市として、

日本政府が速やかに禁止条約に調印することを求め

ることについて見解を伺う。 

４．安倍政権は、原子力規制委員会の審査に適合した

原発は再稼働させると明言し、次々と再稼働させて

いるが、規制委員会の基準は国際基準以下で、避難

計画も審査せず､適合とされても安全になるわけで

はない。避難対策は自治体任せであり、実効性の保

障もない。原発再稼働について市長の見解を伺う。 

市 長 
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(続) １０ 渡 辺 ふさ子 市民活動のサポートについて 

１．いわぬま市民交流プラザについて 

⑴ 運営協議会を設置する考えだが委員の選任はど

のように考えているのか。 

⑵ 指定管理者について 

① 指定管理者制度の導入も想定されているが、

業務は多岐にわたり、専門的なスキルも必要と

考える。どのような場合に導入する考えか。 

② 指定管理になった場合の利用料金の設定基準

を伺う。 

⑶ 市民活動登録団体や町内会等の使用料が 1 室 1

時間 200 円になっているが、玉浦コミニュティセ

ンターでは 1 時間 100 円である。市の施設間の整

合を図る必要があると思うが考えを伺う。 

⑷ 旧勤労者青少年ホームでは10以上の音楽活動団

体が集会室のピアノを利用している。いわぬま市

民交流プラザにはピアノを設置しないとの以前か

らの説明に困惑の声が寄せられている。ピアノ又

はピアノに替わる楽器を設置すべきではないか。 

⑸ いわぬま市民交流プラザの駐車場の確保のた

め、旧公設市場で借りていた駐車場を再度借りて

はどうか。 

２．市民体育センターの駐車場が大変狭い。隣接する

保健センターや市役所の駐車場を夜間・土日も利用

時間帯は解放してはどうか。 

３．勤労者活動センター音楽室の通信カラオケにデン

モクを設置すべきではないか。 

市 長 

８ ７ 布 田 恵 美 安心・安全な暮らしのために 

１．学校周辺の通学環境整備について  

⑴ 学校や保育施設の周辺及びそれらのスクールゾ

ーン（通園、通所経路）のブロック塀の安全点検

実施について、どのような方法（時期、手法）で

点検を行っているのか伺う。 

① 学校について 

② 保育施設について 

⑵ 通学路内におけるブロック塀は個人所有のもの

であるが、目視でも分かる危険箇所、劣化が進ん

でいるものなどへの対応はどのように考えている

のか伺う。 

２．不審者対策について 

⑴ 学校周辺や校舎に入り込んでくる不審者や、登 

市 長 

教育長 
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(続) ７ 布 田 恵 美 下校中の殺傷事件が報道されている。安心・安全

に過ごせるはずの学校内において、事件を未然に

防ぐことや犠牲者を出さずに対応することについ

ては、関係機関も懸命に模索する中である。 

① 学校内での不審者侵入対策については、どの

ようなマニュアルがあり、また訓練はどの程度

の頻度で行われているのか伺う。 

② 訓練においては、警察への通報手順の指導や、

実際に通報してから到着するまでの時間の計測

などは行っているのか伺う。 

③ 防御対策や、器具等の扱い方の周知などは、

どのように行っているのか伺う。 

⑵ 児童・生徒が在学中は、保護者が学校に登録す

れば eメッセージを利用することができる。一方、

毎年登録を更新するため「卒業後には市内の不審

者情報を入手することが出来ず不安を感じる」と

いう卒業生保護者などの市民の声もある。通勤、

通学に市内外を移動する際にも、情報を得られる

ことで早期の対応や対策を講じることにつなが

る。岩沼防災アプリや登録制のメール配信を通じ

て、市民向けに不審者情報を発信してはどうか伺

う。 

市 長 

教育長 

健幸先進都市・岩沼として 

１．少子高齢化が進む日常の暮らしの中で、目に見え

るハンディキャップ、見え難いハンディキャップを

抱えている方もいる。 

⑴ ヘルプカードやヘルプマークの啓蒙と普及につ

いて 

① 市のサイトを見ると、ヘルプカードについて

の説明が掲載されており、内的なハンディキャ

ップのある方や認知症などの方が携帯するもの

として位置付けられている。サイトからのダウ

ンロードや申し出によって配布するようになっ

ているが、どの程度、認識され利用されている

のか。その現状と見解を伺う。 

② ヘルプマークはストラップ状になっており、

外出時には持ち物に付けて使用することが可能

である。内的な疾病を抱えながら、日常の諸活

動に向き合う方にとっては、周囲に自分自身の

状況をやわらかく伝え、理解を求める手段とし

て有効であるが、残念ながら、まだ周知が進ん 

市 長 
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(続) ７ 布 田 恵 美 でいないと感じる。是非、その意義、利用につ

いて啓蒙し、誰もが安心して暮らせる健幸先進

都市・岩沼を目指していってはどうか伺う。 

市 長 

９ １４ 長 田 忠 広 子育て支援について 

１．平成 31年度から予定される幼児教育無償化に向け

て、国の動向を見ながら対策をとる必要があると思

うが見解を伺う。 

２．児童虐待対策について 

⑴ 岩沼市の現状と課題を伺う。 

⑵ これまでの対策と今後の取組を伺う。 

３．産後ケア事業の取組と実績を伺う。 

４．通学路の安全対策について 

⑴ 災害時の対応について 

① 通学路にあるブロック塀等の安全点検の結果

を伺う。 

② 今後の安全対策をどのようにしていくか伺

う。 

⑵ 防犯対策について 

① 防犯上の危険箇所の確認や危険予測など、児

童生徒が犯罪から身を守るために具体的な行動

をとれるように「通学路安全マップ」の作成に

取り組むべきと考えるがどうか伺う。 

② 通学路の防犯対策として、防犯カメラを設置

すべきと考えるがどうか伺う。 

５．子ども医療費助成制度の対象年齢を 18歳まで拡大

してはどうか伺う。 

市 長 

教育長 

岩沼市震災復興計画マスタープランのフォローアップ

計画について 

１．被災者支援事業について、心のケア対策や交流活

動支援のこれまでの取組と今後の取組についてどの

ように進めていくか伺う。 

２．震災伝承事業について、市役所本庁舎に伝承する

ための場所をつくることが必要と思うが見解を伺

う。 

３．移転元地利活用事業について、パークゴルフ場整

備の方向性を伺う。 

４．災害公営住宅について、平成 25年９月定例会で、

「５年後には一般の市営住宅になる。そこで、５年

後を見据えた施策」について質問した。今後さらに

５年後を見据えた施策が必要と思うが見解を伺う。 

市 長 



10 

(続) １４ 長 田 忠 広 食品ロスの削減について 

１．食品ロス削減の取組について、平成 28 年 12 月議

会で質問した。このたび、市ホームページに「食品

ロスを減らすために、3010 運動にご協力ください」

との記事が掲載された。今後は、全世帯に周知して

いくことも大切だと思う。そこで、広報いわぬまに

食品ロスの削減についての記事を掲載してはどうか

伺う。 

２．飲食店等と連携し、「3010 運動」など、市民・事

業者が一体となった食品ロスの削減に向けての取組

を進めるべきと考えるが見解を伺う。 

市 長 

１０ ９ 須 藤   功 仙台空港周辺まちづくり協議会について 

１．仙台空港周辺まちづくり協議会設置の趣旨につい

て伺う。 

⑴ どのような過程で設立されたのか。 

⑵ 目的は何か。 

⑶ 具体的な活動内容は何か。 

⑷ 空港周辺とはどのような地域を指すのか。 

⑸ 集団移転した相野釜地区は現時点において合致

しているのか。 

⑹ 本会の事務局は岩沼市役所内に設置している。

改めるべきではないか。 

２．仙台空港周辺まちづくり協議会への補助金につい

て伺う。 

⑴ 仙台空港周辺まちづくり協議会への補助金が支

払われている。宮城県からは年間 36～40万円、岩

沼市から 32万円が支払われている。市から支払わ

れている 32万円の根拠は何か。 

⑵ 協議会は相野釜部会と矢野目部会に分かれてい

るが、それぞれの内訳はいくらか。 

⑶ 大震災で相野釜地区住民が玉浦西地区へ移転し

た後も、同額の補助金が支払われている理由は何

か。 

⑷ 協議会規約には、相野釜地区町内会からの代表

者は８名以内とある。市関係者及び公人は関わっ

ているのか。 

⑸ 矢野目地区町内会の代表者は、14 名以内とある

が、市関係者及び公人は関わっているのか。 

⑹ 同補助金は、空港から遠く離れた場所に住んで

いても受けることができるのなら、その近隣住民

も補助金を受けることができるのではないか。 

市 長 
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(続) ９ 須 藤   功 ⑺ 平成28年６月にプレハブ仮設住宅の閉所式があ

った。同年１月には仮設住宅の解体が決まったと

報道にある。この時点で協議会から相野釜部会相

当分を外すべきではなかったのか。 

⑻ 一部の市民にしか使えない補助金は、今すぐや

めるべきであり、これまでの分をも含め返還すべ

きではないか。 

市 長 

１１ ４ 植 田 美枝子 産後ケアを含めた子育て支援策について 

１．県内初の産後ケアについて 

⑴ 導入する事で問題点はあったのか。 

⑵ 現在のサービスの具体的な内容はどのようなも

のか。 

⑶ 現在の委託先病院はどこか。 

⑷ ５月１日から開始して、登録者は何人か。 

⑸ 開始後の利用者は何件か。 

⑹ 今後の周知への取組はどのように考えている

か。 

２．産後母子ショートステイを導入してはどうか。 

３．産後ヘルパー派遣をしてはどうか。 

４．子育てサポートのために「ＲＯＣＳＷＡ（ロクス

ワ）っこ」の発行を始めたが、反響はあったのか。 

市 長 

デマンドタクシーについて 

１．現在の利用状況等について 

⑴ 登録者数は何人か。 

⑵ 利用状況は具体的に何件か。 

⑶ 利用者に実施されたアンケート結果はどのよう

なものか。 

⑷ 東エリアと西エリアに分かれている事で不便だ

という意見はないのか。 

２．降りる時も目的地にすることで、戸口から戸口へ

のサービスにしてはどうか。 

市 長 

消防広域化について 

１．平成 31年４月の実施に向けて、進捗状況はどうか。 

⑴ 協議すべき 38項目の協議の進み具合はどうか。 

⑵ 協議する中で問題点はあったのか。 

⑶ 広域化のメリットは何と考えているのか。 

⑷ 広域化のデメリットは何と考えているのか。 

⑸ 経費の圧縮はどれほどと考えているのか。 

⑹ １市２町の今までのエリアに変更はないのか。 

市 長 

消防長 

ＡＥＤの設置について 

１．市内の公共施設への設置状況はどのようになって 

市 長 

消防長 
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(続) ４ 植 田 美枝子 いるか。 

２．公共施設への設置理由は何か。 

３．民間企業の設置状況は、把握しているのか。 

４．ＪＲ岩沼駅にＡＥＤの設置を要求すべきではない

か。 

市 長 

消防長 

１２ １３ 布 田 一 民 持続可能な財政基盤の構築に向けて 

１．今後の目指すべき財政を伺う。 

２．財政の健全化を伺う。 

３．財政と質の高い行政サービスを伺う。 

４．一般財源による公共施設の適正管理を伺う。 

市 長 

 


